

LA VOZ DE LOS AMIGOS

EN LO QUE ES ESENCIAL, UNIDAD, EN LO QUE ES SECUNDARIO, LIBERTAD Y EN
TODAS LAS COSAS, CARIDAD

CONTENIDO:

Primer Aniversario
Primera persona singular
La pregunta actual
Cuatro hombres en un velero
La vida de nuestro grupo
Cuento

PUBLICADO POR:

LA JUNTA MENSUAL DE LOS AMIGOS

IGNACIO MARISCAL 132, MEXICO, D. F. MARZO-ABRIL-MAYO 1958
NUM. 1 Vol. II \$ 1.50 M. N.

Primer Aniversario

Hace un año, en la Casa de los Amigos, la Junta Mensual en la Ciudad de México, se reunió para buscar un medio que respondiera a la necesidad de estrechar y aumentar el conocimiento entre nuestros miembros y que también permitiera compartir nuestro pensamiento, sentimiento y experiencia espiritual a más amplios horizontes.

En esa ocasión concordamos en que la palabra escrita o verbal cuando tiende a ser expresión genuina de la búsqueda de la Verdad, es instrumento que toca la condición íntima y esencial del hombre—su espíritu— y constituye con el Amor la amalgama que une voluntades para resistir la dura prueba de un mundo que en momentos parece dominado por la violencia y sus consecuencias de angustia y temor.

Coincidimos también en afirmar que si la palabra contiene Amor y Verdad, es llave para pasar el dintel de una era a la que la Humanidad se encamina lenta y penosa, pero seguramente.

Así nació entre nosotros "La Voz de los Amigos", como puerta abierta dispuesta a recibir de todos los caminos y a llevarnos a todas las direcciones en nuestra experiencia con la Verdad.

Nuestra publicación está cumpliendo su primer año, y sin embargo es abundante en enseñanzas que nos han proporcionado preocupaciones y frecuentemente muchas alegrías.

Por ello nuestra gratitud a la Luz Interior que nos ha guiado, sosteniendo y acrecentando el entusiasmo para tratar de ser fieles intérpretes. Nuestra gratitud a todos los amigos que nos reciben en sus hogares y nos alientan a continuar.

En sus cuatro primeros números ya nos ha ayudado a crecer en nuestras relaciones internas como miembros de la Junta, ha fortalecido nuestro contacto, con los Amigos en diversas partes de México, nos une más estrechamente con los Amigos en Antillas, Centro y Sud América, con los Amigos de diversos lugares de los E. U. A.; con los Amigos que habitan en diversos países de Europa. De ellos hemos recibido calurosas expresiones de bienvenida y estímulo.

La Voz de los Amigos es un bello ensayo de cooperación en el trabajo, que desde el formato, y en la redacción, selección y corrección de artículos; impresión y distribución, hasta los aspectos administrativos son actos de responsabilidad genérica y unánime de los miembros colaboradores de la Junta. De tal manera que la forma y contenido tienden a ser expresión de nuestra Junta en la que hay miembros con diversidad de nacionalidades, niveles culturales y temperamentos que nos esforzamos alegremente sin menoscabo de la experiencia personal, para mantener la unidad en lo que consideramos Esencial. De allí que nuestros artículos aun cuando corresponden pre-

ferentemente a experiencias personales decidimos publicarlos con un anonimato que tiene su personificación en la Junta.

Si deseamos que la "Voz de los Amigos" se mantenga ágil, alerta y responsable para reflejar y difundir el Mensaje de nuestra Junta, debemos ser receptivos y sensibles a la Luz Interior, que nos dará el valor, y la alegría necesaria, para iniciar un periodismo que está haciendo mucha falta en nuestra época.

Un periodismo que ayude a unificar al Hombre, en lugar de ahondar prejuicios e incomprendiones.

Que una su esfuerzo con los pocos que expresan su vida tendiendo a elevar los niveles económicos, culturales y morales; en lugar de la remunerativa posición mercantilista de la explotación del sensacionalismo, del morbo y la ignorancia.

Que ayude al reconocimiento de la persona en función de sus cualidades intrínsecas trascendentes y no la admiración aduladora al poderoso en función de la fuerza económica adquirida por medios deslucidos.

Un periodismo que norme sus actos nutriéndose constantemente en las grandes y germinales ideas de la civilización, libertad, igualdad, fraternidad, cuya realización verdadera tiene lugar cuando reconocemos el Interés Primordial y sus divinas leyes de Amor. Un periodismo que nos ayude a que nuestras vidas sean expresión cotidiana de nuestras creencias.



El espíritu debe también laborar por una paga y ganarla. Creo que vivir sola o principalmente para lograr los momentos de excelencia, así sea en la religión, el amor, la belleza del arte o de la naturaleza o del intelecto, es puro egoísmo. Como cualquier otro egoísmo acarrea su propio castigo, el cual no puede ser menos severo por el hecho de que no se logre la excelencia. El mundo exige el trabajo. Se necesita trabajo para el puro mantenimiento de la vida, se necesita más trabajo para mantener un determinado nivel de cultura, se necesita aún más trabajo si buscamos un futuro y aspiramos dar a las generaciones venideras mejores oportunidades para su vida.

Julián Huxley.

Primera persona singular

En nuestras juntas cuáqueras de meditación damos voz a las experiencias espirituales nuestras, si somos movidos por una exigencia poderosa. Aunque es algo distinto, la Voz de los Amigos nos ofrece una oportunidad similar. Muchos tenemos ideas, intuiciones, preocupaciones de tanta insistencia que queremos compartirlas con otros a través de la palabra escrita.

Aún cuando una revista pequeña de esta índole no puede publicar todo el material que se le ofrece, la cosa importante es que tales artículos son estudiados y discutidos cuidadosamente en las juntas de los miércoles en la Casa de los Amigos. La semilla no cae en tierra infructuosa.

Un proverbio chino dice: "Un ejemplo vale más que mil palabras". De la misma manera, una experiencia personal honda vale algunas veces mucho más que las teorías o las generalidades, no importan la expresión bella o la buena intención. Por esto titulamos esta columna "Primera persona singular".

Invitamos a nuestros miembros y amigos a compartir con nosotros sus experiencias espirituales, a través de la Voz de los Amigos.

Un amigo nos ofrece el siguiente "Primera Persona Singular" a lo cual ha puesto el título:

"La Idea Rectora de mi Vida".

Durante una enfermedad reciente estaba dando vueltas en la cama con calentura e insomnio. La noche parecía amenazante e interminable.

No pude poner la luz para leer, dejándome solo con mis propios recursos. ¡Qué baile macabro de changos —brincando, disputando y haciendo gestos! ¡Qué bien dicho por los Budistas al nombrar a nuestros pensamientos agitados "changos"!

Tenía que poner algún orden en mi cerebro o de otra manera no podría dormir. Sabía que forzando la mente a quietarse sería como tratar de contener agua en una coladera. La única cosa por hacer era resignarme a la situación y aprovecharla de la mejor manera observando las ideas, y asociándolas, sin culparme de mi incapacidad para controlarlas. Dejar los changos divertirse. Tarde o temprano tendrán que cansarse si no los interrumpo.

Aceptando este hecho, comprendí el mandato de Jesucristo "no oponer resistencia al mal" y con suficiente extrañeza —las ideas empezaron a ordenarse.

Repentinamente, una pregunta de fundamental importancia asaltó mi proceso mental: "¿Cuál es la idea rectora de tu vida?" Suponte que estuvieras para morir y que tu niño te pidiera un consejo postrero, en una respuesta en pocas palabras sobre la esencia de los conocimientos y experiencias adquiridos a través de todos los años.

No se trataba de seleccionar un gran pensamiento de la Biblia o de los grandes filósofos, lo cual sería dar algo de segunda mano. Tenía que ser mi propio pensamiento, el resultado de mi propio conocimiento y experiencia. Todas las religiones y filosofías enseñan que la ley básica del hombre es el amor a Dios —o a la Creación— y amor al prójimo. Entonces ¿por qué la historia del Hombre es un repugnante archivo de guerras, de avorazamiento, de inhumanidad del hombre al hombre? ¿Yo mismo he aplicado esta ley básica a todas mis actividades? ¿Tengo realmente un principio que guía cada etapa de mi vida?

Embebido como estaba en esta pregunta durante esta febril noche, recibí una contestación que ampliamente satisfizo mi mente y mi corazón. La respuesta consistió en lo que los modernos científicos llamarían "el método operativo" —un método que muestra los pasos inmediatos que se deben tomar para consagrarse al Amor de Dios y del prójimo: "*Sé consciente de tus reacciones y transforma este momento de tu vida en un momento más noble*".

Esta fué la respuesta sencilla y práctica que recibí a mi pregunta de si tenía una idea o principio para guiar cada momento de mi vida. Se me hizo nítidamente claro que la única cosa que puede cambiarse era el momento presente, que vivimos solamente en el presente inmediato o lo que los místicos llaman el presente eterno. ¿No consiste el pasado de cosas que se han ido y de las cuales solamente queda el recuerdo? ¿No consiste el futuro de cosas que no han llegado y de las cuales tenemos solamente la anticipación? ¿Y no son el recuerdo y la anticipación procesos mentales que se forman en el presente?

En el momento de escribir estas líneas recibí una invitación para asistir a la "Casa de los Amigos" a una discusión de mesa redonda sobre el tema "¿Podemos escoger el mundo en que vivimos?" A la luz de la introspección recibida durante la noche de insomnio, podría decir que por lo que a mí concierne si yo pudiera transformar mis reacciones del momento a reacciones de más alta calidad, sería el primer paso para hacer un mundo mejor dentro de mi ambiente inmediato. En otras palabras, quizás no puedo elegir el mundo pasado o futuro, pero puedo elegir mi propio mundo en este momento preciso y actual y hacerlo mejor, movilizandó mis propias acciones por que soy parte de este mundo presente.

Entonces, este momento preciso es el punto en el tiempo y en el espacio para actuar, pero para hacerlo tengo que ser consciente y no sonámbulo. La transformación puede realizarse solamente en la luz. Quizás por esto los viejos cuáqueros se llamaron "Hijos de la Luz". Fué su Luz interior, su poder de discriminación dado por Dios lo que motivó sus pensamientos y acciones y por ello hacen de su Fé no una religión teórica, sino una manera de vivir, día por día, momento por momento.

La pregunta actual

La pregunta con la cual nos enfrentamos todos en estos tiempos:

¿POR QUE SOIS TAN TEMEROSOS?

¿Cómo es que no tenéis fé? (Marcos, 4:40).

Decimos: "En Dios confiamos", pero ponemos nuestra fé en las bombas y proyectiles de hidrógeno. Ahora nos enteramos de que Rusia tiene bombas y proyectiles de hidrógeno —y satélites que cruzan velozmente a través del cielo americano.

Tomamos la posición de que el camino a la paz se encuentra en una fuerza militar superior... para desalentar a nuestro "enemigo" y respaldar a nuestros negociadores. Los rusos han adoptado la misma posición. Y así continúa la competencia febril. El péndulo del temor oscila entre una nación y la otra. Este no es el clima apropiado para las negociaciones.

Todo hombre sabe en su corazón y con fundamento en la experiencia, que la paz no se edifica con el terror, ni la seguridad con la fuerza armada. El temor no construye hogares, y el pánico no *hace surcos* en el campo.

La carrera por la superioridad militar es inútil. La línea-meta es el exterminio mutuo y no tiene otro final. Tengamos fé en la fuerza de la libertad y en el poder de la justicia. Esta nueva actitud involucrará riesgos enormes, pero no son tan grandes como aquellos presentes en mantenernos en equilibrio sobre el filo de la cuchilla del terror.

A la vez que reconocemos la capacidad del hombre para el mal, debemos esforzarnos por reforzar su capacidad para el bien que le ha dado Dios.

PODRIAMOS:

1.—Cancelar nuestras pruebas con armas nucleares porque ya nos están causando daño y están afectando los cuerpos de nuestros nietos;

y porque traicionamos nuestras almas cuando empleamos nuestra inteligencia para planificar la destrucción de la creación de Dios.

2.—Iniciar el desarme —mediante medidas que nosotros podemos tomar porque no habrá paz verdadera sin desarme mundial y no habrá desarme a menos que alguna nación lo inicie. . .

y porque es inmoral prepararnos para matar a otros hombres.

3.—Compartir nuestros recursos más abundantes porque el ayudar a las gentes a que se ayuden por sí mismas es una respuesta auténtica a la atracción que ofrece el comunismo.

y porque es inmoral conservar para nosotros tantos bienes cuando dos terceras partes de la población del mundo padecen de enfermedad y hambre.

4.—Considerar los problemas de los hombres como más importantes que la formación de alianzas.

porque una solución en Argelia es más importante que la OTAN; porque dar un hogar a los refugiados del Medio Oriente es más importante que el envío de armas;

y porque nosotros somos hombres y sabemos que los hombres debieran vivir en paz y amarse unos a otros.

5.—Fortalecer la organización *Naciones Unidas* como un organismo integrador y responsable de la paz; porque las naciones en conflicto necesitan un terreno común para reunirse

y porque la humanidad es indivisible.

6.—Buscar maneras de acercar a los hombres a través de las cortinas de hierro y de bambú; porque todos obtendrían beneficios de los contactos comerciales, científicos, culturales y religiosos

y porque los enemigos mayores de la comprensión son la ignorancia y el fanatismo.

¡SI PODEMOS HACER ESTAS COSAS!

¿LAS HAREMOS?

(Mensaje del "American Friends Service Committee" de Philadelphia)

Cuatro hombres en un velero

Los artículos que con frecuencia aparecen en la prensa sobre los efectos de la radiación nuclear mantienen palpitante esta cuestión ante la conciencia de todos los hombres. Un informe de prensa reciente indica que 9,235 hombres de ciencia de 44 países han presentado a Naciones Unidas una petición solicitando un acuerdo internacional que ponga fin inmediatamente a toda prueba con bombas nucleares. Ellos señalan los crecientes peligros para la salud, especialmente para la salud de los niños aún no nacidos. Se afirma que esta petición *representa la opinión de la mayoría de hombres de ciencia del mundo.*

En Estados Unidos, por tener conocimiento del caso tanto la prensa, como la radio y la televisión, muchas gentes tienen la mirada puesta en cuatro hombres quienes han resuelto ir al área del Océano Pacífico designada por Estados Unidos para explosiones de prueba con bombas nucleares. Están anunciadas para la primavera próxima. En un pequeño velero en la zona de las explosiones harán su protesta viviente. Esta es la acción que su conciencia proyecta.

Con admirable valor cívico han comunicado su propósito al Presidente Eisenhower: "Nos hemos trazado el plan, con el apoyo de muchas otras personas, de penetrar, alrededor del 1º de abril, navegando en una pequeña embarcación, dentro del área designada en el Pacífico. Es nuestra intención, venga lo que venga, permanecer allí durante el período de pruebas en un esfuerzo por detener lo que consideramos la delincuencia monstruosa de nuestro gobierno consistente en continuar ejecutando acciones que amenazan el bienestar de todos los hombres. Reconocemos que en esta cuestión existe la misma culpabilidad de parte de las autoridades de Rusia; y planeamos una acción paralela con el fin de llevar hasta ellas este mismo mensaje moral y político". "...Somos sensibles al peso de la responsabilidad que Ud. carga, y le aseguramos que no habrá engaño alguno en nuestro esfuerzo. Toda acción nuestra se llevará a cabo abiertamente, con confianza, y en el espíritu Gandhiano al efectuar un intento no violento para obtener un cambio necesario por medio de una acción-mensaje que hable a lo más profundo del ser humano". "Durante varios años hemos hablado y escrito sobre las preparaciones militares suicidas de las Grandes Potencias, pero nuestras voces se han perdido en la empresa colosal de quienes tienen la responsabilidad de preparar este país para la guerra. Ahora nos proponemos hablar con todo el peso de nuestras vidas. Mediante nuestra acción en el Pacífico queremos

decir a todos los hombres: "Estamos aquí, porque para la preparación para la guerra nuclear es ahora la tarea principal de nuestras vidas; y es además el requisito principal para la continuación de la vida humana. Es ésta una tarea en la cual quisiéramos que nuestra nación fuera a la vanguardia".

En el puerto de San Pedro, California, cuatro hombres arreglan un pequeño velero de cuatro literas y nueve metros de eslora que llevará por nombre *Golden Rule* (Regla de Oro). El itinerario contempla una escala en las Islas Hawai. De allí el velero habrá de proceder a Eniwetok en las Islas Marshall, lugar designado para las pruebas. Cuatro hombres que con la conciencia como viento se hacen a la mar en esta aventura de fé.

Son ellos, el pintor y arquitecto, *Albert Bigelow*, de Connecticut, de 51 años, casado, con dos hijas y cuatro nietos. Fue comandante en la Marina de Estados Unidos durante la Guerra Mundial II. (Dirigió tres navíos de combate). Dice Bigelow: "...esta es la manera en que yo puedo decirle a mi gobierno, al gobierno británico, y al Kremlin: "¡Alto! Detengan esta locura antes de que sea demasiado tarde. Por el amor de Dios, desistan". El arquitecto, *William Huintington*, de New York, de 50 años, casado con tres hijas y tres nietos. Ejerce su profesión desde 1936. Como es objetor de conciencia, fue nombrado Director del Campamento para Servicio Público Civil establecido en el Estado de New York para los jóvenes que rehusaron participar en la Guerra Mundial II. *George Willoughby*, Presidente de la organización de inspiración cuáquera NON-VIOLENT ACTION AGAINST NUCLEAR WEAPONS, en 2006 Walnut Street, Philadelphia 3, Pa., cuyos miembros luchan con medios no violentos contra las armas nucleares. Y *David Gale*, de Minnesota, estudiante universitario, quien estuvo en México y participó en la Unidad de Voluntarios *Los Amigos*, que ayudó a los campesinos de Jicaltepec, Veracruz, a reparar su escuela rural, dañada por el ciclón y la inundación de 1955.

Hay millares de ciudadanos norteamericanos convencidos de que el gobierno de su país debiera desistir de las explosiones nucleares anunciadas. Quieren que su gobierno exclame: —¡Basta! ¡Qué cesen las explosiones de armas nucleares en todo el mundo!

Una multitud de oraciones acompaña a cuatro hombres que se hacen al mar. Cuatro hombres que en su carne y espíritu son una petición universal viviente. Una petición que en un pequeño velero se convierte en clamor universal. (Artículo escrito en febrero).

La vida de nuestro grupo

El 29 de diciembre, en el hermoso Taxco de Alarcón, Guerrero, celebraron su matrimonio nuestra amiga ISABEL CARRANZA y CARLOS MENDOZA. Deseamos a ambos mucha felicidad.

Nuestro amigo ENRIQUE GARCIA ESQUIVEL se casó, el 25 de enero, con EMILIA BOLAÑOS. Nuestros sinceros deseos de felicidad a los dos.

CORINNE y JORGE HERNANDEZ han estado durante varias semanas en Ciudad Sahagún, donde Jorge estuvo realizando importante trabajo de investigaciones sociológicas.

Acompañamos con buenos deseos a SAUL y EVA ELIZONDO quienes saldrán en breve para radicar en Puerto Rico. Llevan nuestro muy cordial saludo para nuestro inolvidable amigo Francisco Lichtenberg y su familia.

ED DUCKLES ha regresado de Philadelphia donde participó en reuniones muy importantes del Comité de Servicio. Tuvo la oportunidad y el gusto de visitar a nuestros amigos DICK y DOROTHY GREY. En el viaje de regreso se detuvo en Florida para visitar a los buenos amigos HERBERT y SONIA ZIM. Después de pocos días en México, Ed salió para la República de El Salvador para visitar a la Unidad de Voluntarios de los Amigos que está colaborando allí.

FRANK y RUTH PINEO, quienes han prestado sus servicios desde el mes de mayo de 1957 como directores de la Casa de los Amigos, regresan a Estados Unidos. Nuestros buenos deseos los acompañan, así como nuestro agradecimiento por el buen trabajo que han hecho.

CAL y SYLVIA RAINBOLT, ex-directores de la Unidad de Voluntarios de Santa Cruz, Tlaxcala, se encargarán de la dirección de la Casa de los Amigos. Con todo afecto, les deseamos la bienvenida.

Tuvimos mucho gusto en saludar, en Casa de los Amigos, a MARIA CASTILLO, de Matchuala, VIVIANA SALAZAR, también de Matchuala, CHARLES PERERA y RUTH BRINTO PERERA, de Nueva York, y a CESAR CARDENAS, de Monterrey.

Tenemos gusto en saludar a menudo en Casa de los amigos, a WILHELMINA KEENER quien, a pesar de su avanzada edad, ha realizado otra vez el viaje New York- México en autobús, esta vez con la idea de radicar aquí.

HEBERTO y SUZANNE SEIN, con su hijo mayor HEBERTO realizaron en enero un viaje al Norte de la República, con el objeto de visitar a los grupos de Amigos de esa parte del país. Regresaron encantados de su viaje y de las visitas que hicieron a los Amigos en MATEHUALA, CIUDAD VICTORIA, GUEMEZ y EL MANTE. Se está examinando con mucho entusiasmo la posibilidad de una Reunión General de todos los Amigos en México, organizando un Comité para que examine las posibilidades y recomiende el lugar, la fecha.

Cuento

Mira la gaviota, Papá, cómo sube las escaleras del viento para que desde lo alto se deslice por el aire. (Goza conmigo su vuelo, Papá, acariciando el aire con las alas de tu espíritu).

El pelicano pasa el día echando clavados. Parece tropezar en el aire con un tope. (Los topes invisibles son los más ignorados).

El pescadito que tú me encontraste se ha muerto. Me da miedo ver que ya no boquea. (Comparte conmigo el dolor por una cosa que yo no puedo comprender).

¿Has visto el erizo cuando se enoja? Se hace cepillo de agujas. Quiere punzar. Me dan ganas de seguirle molestando hasta hartarme de su pánico. (Toco el margen de mi enojo, esperando que no quieras apagarlo con tu condenación, sino que me enseñaras dejarlo consumirse en maneras que no dañan).

Entre las rocas encontré un camaroncito. Allí solito, en un pedazo de coral, donde se enroscó muy indiferente a mi curiosidad. (¿Te importa que me atraiga la vida secreta de un camarón?)

Tengo tantas conchas del mar, que voy a tirar unas. No importa. Escojo las que están más perfectas, y devuelvo al mar caprichoso las que quiso maltratar. (Esta selección me la dejarás hacer solo, porque revela lo que soy y llegaré a ser).

LO ESENCIAL DE LA JUNTA DE LOS AMIGOS

MEXICO, D. F.

La integran hombres y mujeres con igualdad de derechos y deberes, quienes son responsables de la vida espiritual de la Junta. Por tanto la Junta no tiene sacerdotes ni pastores. Puede reunirse en cualquier lugar.

Sus miembros aceptan la enseñanza de Cristo Jesús, que en la comunión íntima con Dios todo hombre puede encontrar su desarrollo espiritual y la Luz Interior que debe dirigir su vida.

Sus principales reuniones son de meditación en grupo. Del silencio profundo puede brotar la inspiración que hallando su expresión aclare experiencias y convicciones, y mueva a la acción.

Además de las reuniones de meditación, celebra una reunión mensual de acuerdos. En ésta se consideran todos los puntos de vista hasta llegar a una decisión por unanimidad.

Sus miembros consideran que lo espiritual abarca la vida entera: los medios tanto como los fines, y todos los aspectos de las relaciones humanas.

No cree poseer toda la verdad. Sus miembros desean realizar individualmente y en grupo el amor a Dios y a todos los hombres, lo cual excluye todo método de violencia.

La Junta forma parte de la Sociedad mundial de Los Amigos, la cual es universal porque Los Amigos creen que hay algo de Dios en cada persona, sin distinción de religión, nacionalidad, idioma, color o clase.

La Junta desea, en fin, avanzar y cooperar con todos los hombres de buena voluntad animados de un alto ideal, cualesquiera que sean sus conceptos religiosos o filosóficos.

LA VOZ DE LOS AMIGOS

I. Mariscal, 132 - México 1, D. F.

Tel.: 13-97-56.

Publicación trimestral de la

Junta Mensual de los Amigos.

Nombre

Calle N°

Ciudad Edo.

País